



## Guía 3. Unidad N°1: “UN SUEÑO...POSIBLE”

Fecha 18 al 22 de Mayo 2020

### Objetivo 3:

- Identificar actitudes con las que se puede colaborar para que crezca este Reino en nuestra sociedad.
- Descubrir los rasgos del Reino en la enseñanza de Jesús.
- Identificar las “semillas” del Reino y su manifestación entre nosotros.

Hay actitudes que ayudan a que el Reino vaya creciendo en nuestro mundo. La ternura, es un ejemplo de una actitud más amplia y que puede denominarse “cuidado de la vida”, de toda vida, por ser regalo de Dios. Lamentablemente se dan en el mundo situaciones que dañan la integridad y dignidad de la persona.

### Pecados contra la vida

**El aborto:** Es la interrupción del embarazo en el período de tiempo que va desde el momento de la fecundación hasta el momento de nacer. Existe el aborto espontáneo cuando la interrupción del embarazo se produce por causas naturales, sin la libre intervención humana (por ejemplo, debido a malformaciones del embrión, por enfermedad o lesiones de la madre que producen la muerte del feto, etc.) y el aborto provocado, que se debe a la intervención humana. La Iglesia, desde sus orígenes, apoyándose en las afirmaciones de la Biblia, en la tradición cristiana y en la razón, ha estado decididamente contra todo aborto provocado. La Iglesia recuerda constantemente que la vida de todo ser humano debe ser respetada siempre y que no podemos exponer en forma temeraria la propia vida ni la de los demás.

**La eutanasia:** Se la denomina homicidio por “compasión”, se trata de causar la muerte de una persona enferma, y sobre quien ya no hay certezas médicas de mejoría, a través de algún medio que provoque su muerte.

La Iglesia siempre ha condenado la eutanasia, porque es un homicidio. Y, al mismo tiempo, afirma que no hay ninguna obligación de aplicar a los pacientes terminales tratamientos innecesarios, dolorosos y desproporcionados que prolongan la vida en forma precaria. Es mejor dejar que la naturaleza haga lo suyo.

**La pena de muerte:** Consiste en privar de la vida a una persona por un delito muy grave de acuerdo a la ley

de determinado país. En Chile no existe la pena de muerte. La Iglesia recuerda que los Estados disponen de los medios para reprimir el crimen y castigar al reo, sin que sea necesario aplicar este castigo extremo.

Las estadísticas indican que en los Estados donde actualmente se aplica la pena de muerte, no han disminuido los delitos ni ha servido como castigo ejemplar a otros delincuentes.

**La guerra:** Es un conflicto armado entre dos o más naciones, o bandos de una misma nación, por causas políticas, ideológicas, económicas, etc. El mensaje cristiano se caracteriza por la paz y la no violencia, por lo que la Iglesia aboga siempre por la resolución pacífica de los conflictos en todo el mundo. La guerra es un crimen contra Dios y contra la humanidad.

### Actividad 1

Según lo visto en este encuentro, te invitamos a proponer tres hipótesis para dar respuesta a la pregunta planteada.

“¿Qué hace que los seres humanos provoquemos situaciones de injusticia en el mundo?”

---

---

---

### Dios nos dice





Los cristianos nos esforzamos por seguir el ejemplo de Jesús y por considerar valiosas las mismas cosas que Él. Por eso, lo que es bueno o lo que es malo, es decir, la ética de los cristianos, se descubre y entiende como seguimiento del Señor Jesús, y los valores cristianos son todos aquellos aspectos de la vida que fueron valiosos para Él:

- amar a Dios,
- amar y servir a los hermanos,
- buscar la unidad de todos los hijos del Padre,
- comprender y soportar las debilidades de los demás,
- buscar dar a cada uno lo que le corresponde, teniendo especial cuidado de los más débiles, etc.

La actitud de Jesús ante la misión que le encomendó su Padre Dios no es otra que el agradecimiento y la alabanza.

### **Jesús te dice**

Joven adolescente, yo he venido al mundo para dar respuestas a los deseos más profundos de tu corazón. Enviado por el Padre Dios, he venido a proponerte un nuevo modo de ser, de vivir, de amar, de trabajar, de servir..., incluso de sufrir y de morir. He venido a instaurar el reinado de Dios. Aquí hay lugar para todos. No te he dado ninguna definición exacta, precisa y única, para que, contemplando mi modo de vivir y meditando mis palabras, descubras poco a poco en qué consiste, dónde está, cómo se manifiesta y qué puedes y debes hacer hoy para que crezca en todas partes. De esto te he hablado muchas veces. Ahora te sigo hablando a través de mi Iglesia y de mis representantes, los pastores. Este Reino crece en ti:

- cuando escuchas y vives mi Palabra,
- cuando das un lugar privilegiado a los más pequeños y humildes,
- cuando sabes que el camino para construirlo es el amor y el servicio, cuando tengas claro que está presente en todas partes, aunque no siempre sea evidente.

Al final de los tiempos este Reino se manifestará en plenitud con toda su grandeza y se prolongará por toda la eternidad en el cielo.

### **Actividad**

En el siguiente menú de búsqueda aparece una serie de conceptos que se relacionan con la economía de la solidaridad y los valores del Reino de Dios. Elige tres que te parezcan más significativos y justifica tu elección a la luz de lo estudiado:



---

---

---